



**Examinan el Exilio en Colegio de Arquitectos.** — Un video-panel sobre la experiencia de los exiliados retornados y los problemas de su reincisión en la sociedad chilena se realizó anoche en la sede del Colegio de Arquitectos. En el evento, que contó con el patrocinio de la Federación de Colegios Profesionales y el Comité pro Retorno de Exiliados, la psicóloga de FASIC, María Isabel Castillo, el sociólogo Lorenzo Agar y el abogado Humberto Lagos, abordaron los aspectos sicológicos, sociológicos y jurídicos del problema del retorno. En el salón se hicieron presentes el ex subdirector de Investigaciones, Carlos Toro, y el esposo de la ex diputada Mireya Baltra, quienes regresaron recientemente al país.

EN CARTA DIRIGIDA A C. SAENZ:

## Sergio Diez Pidió a Nacionales que Se Unan a Renovación

● “A la inversa de lo que algunos creen, precisamente la magnitud y complejidad de las cuestiones que debemos resolver constituyen un imperativo para reconocer filas en un solo partido”, dice el ex parlamentario.

El ex parlamentario Sergio Diez hizo llegar una carta a la presidenta del Partido Nacional, Carmen Sáenz, en que le pide que haga llegar a los miembros de la colectividad su “apasionada demanda de unidad con Renovación Nacional”.

Dice que “esta carta, pues, tiene por propósito instar a los actuales integrantes del Partido Nacional, a que acojan positivamente la invitación de unirse con Renovación Nacional, sin otra motivación que el amor inclaudicable a la causa que nos es común”.

También señala en la misiva que “la derecha no tiene por qué encerrarse en sí misma y negarse a concertaciones políticas con otras colectividades. Pero, lo que debe juzgarse inadmisible es sacrificar la instancia de unidad en aras de la inmediatez de alianzas que se buscan sin rebozo. Tal conducta no sólo obstruye la unidad, sino que también logra robustecer posiciones y aspiraciones políticas que no son nuestras”.

El texto señala, en sus partes principales, que “a la inversa de lo que algunos creen, precisamente la magnitud y complejidad de las cuestiones que debemos resolver constituyen un imperativo para reconocer filas en un solo partido”.

Agrega que la unidad no significaría cerrar el camino a proyecciones disímiles. “La riqueza de las ideas y lo acertado de las conductas emanan generalmente de la confrontación de parceres que, aunque diversos, encuentran siempre la conjunción fecunda de expresarse si arrancan de la misma raíz”.

El documento expone que “nadie podrá entender, ni ahora ni cuando la historia lo juzgue, que no estemos en la misma tienda vigilando la tradición de nuestros mayores y abriendo cauce a una nueva patria para nuestros hijos, todos aquellos que tenemos una visión humanista, cristiana y occidental del hombre y de la sociedad”.

“Profundas razones morales, patrióticas, doctrinarias y pragmáticas nos emplazan y desafían a superar divergencias, grandes o pequeñas, en aras de aglutinar a hombres, mujeres y jóvenes con quienes, enlazados por un pensamiento, responsabilidad y destino común, podríamos y deberíamos transformarnos en la primera y más grande fuerza política y electoral de la República”, añade.

Además, señala la misiva dirigida a la presidenta del PN, que “pretender unirse sólo con los que coinciden plenamente con nuestras actitudes, es en el hecho declararse partidarios de las decisiones separadas y de la división política. La disminución o el desaparecimiento de nuestras fuerzas en días decisivos, es el resultado lógico de esa manera de actuar”.

### TOMAS PUIG: “LA RESPUESTA SE CONOCERA EN EL AMPLIADO”

El integrante de la Comisión Política del Partido Nacional, Tomás Puig, manifestó que Sergio Diez Urzúa “es una de las figuras más brillantes que ha producido la derecha chilena democrática y por lo mismo debemos lamentar”.

tar que en los años recientes no se haya sumado al trabajo de reconstrucción de la derecha”.

En todo caso, Puig consideró positivo que Diez “no haya adherido a otros partidos de derecha que precisamente han contribuido a la división del tronco, esto es el Partido Nacional”.

Añadió que la carta dirigida a la presidenta del PN, Carmen Sáenz, “contiene muchos aspectos interesantes”.

Finalmente, el dirigente nacional puntualizó que “sobre la petición concreta que hace en la misiva en orden a la unión inmediata con Renovación Nacional, daremos nuestra opinión en el propio ampliado que se ha convocado para este fin de semana, ya que los dirigentes que con inmenso sacrificio hemos tratado que el Partido Nacional se proyecte hacia el futuro, creemos que no es prudente influir con opiniones públicas antes de tal evento”.

## A. Nacional Descalificó Declaraciones De Willoughby

El secretario general de Avanzada Nacional, Gustavo Cuevas Farren, descalificó ayer las declaraciones hechas por el político nacionalista, Federico Willoughby, y precisó que su colectividad “tiene una posición clara y definida en cuanto a su apoyo al gobierno y a la persona del Presidente Pinochet”.

Cuevas Farren expresó que “Avanzada Nacional aspira a convertirse en una corriente de opinión seria, responsable y equilibrada, capaz de orientar y de formar positivamente a la gran mayoría de los independientes de este país, a la que no le interesan para nada las mezquinas disputas que surgen, con demasiada frecuencia, entre los dirigentes políticos de este país”.

“Por esta razón, —añadió el dirigente— Avanzada Nacional ha decidido no gastar su tiempo inútilmente, contestando todas y cada una de las imputaciones que con propósitos demagógicos se le dirijan por los sectores o personas que observan con inquietud el crecimiento de un partido que, como el nuestro, tiene una posición tan clara y definida en cuanto a su apoyo al gobierno y a la persona del Presidente Pinochet”.

Añadió que “lo anterior es particularmente válido, tratándose de las declaraciones formuladas por un dirigente reconocidamente mezquino y desinformado con respecto a Avanzada Nacional, pero tan ávido de publicidad como lo es el señor Willoughby”.

“LLama la atención, sin embargo, que esas declaraciones hayan aparecido en forma tan destacada en un diario que observa una línea de seriedad periodística como lo es ‘El Mercurio’, indicó también Cuevas Farren.